
La décision a été annoncée et reprise 
dans la presse : avec des effectifs 
en forte baisse, l'école François 
Noël devrait perdre une classe à 
la rentrée prochaine. La coupe a 
naturellement du mal à passer et 
les parents sont vent debout, au 
combat pour dénoncer la mesure, 
déroulant banderoles et pancartes 
sur la façade de l'école et sur le 
giratoire à proximité. Les élus ont 
rejoint la fronde et notre Député de 
circonscription Thibaut François 
s'est associé au mouvement en 
étant en particulier présent  à la 
manifestation organisée le 18 février. 
Si les instances ont entendu la 
contestation, le sauvetage de la 
classe ne pourra être effectif que si 
de nouvelles inscriptions sont prises: 
parents, n'attendez pas ! 

Prenons notre part de responsabilité. 
Peut-être ne met-on pas assez en 
avant la qualité de l'enseignement, 
la multitude des services extra et 
péri scolaires proposés avec un 
personnel compétent et surtout la 
restauration proposée pour tous à 
un prix défiant toute concurrence, à 
un euro le repas. Amenez, ramenez 
vos enfants dans nos écoles.

Notre commune est appréciée et sans 
doute avons-nous ici le revers avec 
des prix de l'immobilier qui flambent 
et des jeunes familles contraintes 
à s'expatrier. Heureusement, les 
nouveaux programmes locatifs, 
portés par Norévie et Partenord, 
s o n t  e n g a g é s ,  c e l a  p r e n d 
malheureusement bien trop de 
temps.

Mobilisation pour l'école

Votre Bulletin municipal
n°309 - Avril 2023



                   
           Le compte est bon

Le bulletin municipal du mois de février 2023 (n°307) avait 
permis, à l'occasion du compte rendu de la cérémonie 
des vœux de dresser la rétrospective de l'année écoulée   
mais aussi de dresser la liste des gros dossiers de 
la nouvelle année.Officiellement, le conseil municipal 
clôturera prochainement les comptes de 2022 tels 
que présentés schématiquement ci-contre. L'exercice 
budgétaire s'est clôturé avec un appréciable excédent de 
419 581 €, portant le fonds de roulement de la commune 
à 1 057 145 €.

Bruno VANDEVILLE
Votre Maire

Jean-Louis POPULAIRE
Adjoint en charge des services

techniques et du suivi de chantier

Le Conseil municipal

INVITATION
vous associent à la transformation de la commune en vous conviant 

à une exceptionnelle visite de chantiers en cœur de ville 

 Samedi 15 avril 2023
9h ou 10h30

Sur inscription préalable avant le 8 avril en mairie 

pour des questions d’organisation et de sécurité

Maitrises 

d’œuvre

Découvrez 4 chantiers (restaurant scolaire, 2 

et 16 place du monument, 1 rue du Château) 

menés grâce au soutien de nos partenaires

VAN ROMPU 

Architecte

INVITATION
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Différents indicateurs permettent de suivre la bonne 
santé financière des collectivités. L'un d'eux, la Capacité 
d'AutoFinancement (CAF), s'obtient en soustrayant 
recettes et dépenses de fonctionnement.

Le budget primitif de l'année 2023 détaillant recettes 
et dépenses prévisionnelles sera également adopté. 
Malgré les mauvaises nouvelles en particulier sur les 
dépenses d'énergie, il sera proposé de ne pas toucher 
aux taux d'imposition. Les subventions sont amassées 
pour financer l'investissement, en particulier :
- Suite et fin du chantier de rénovation du restaurant 
scolaire de la salle Frédéric Ozanam ;
- Aménagement de cellules commerciales.

Autour de la place colonel Arnaud Beltrame, les chantiers 
sont de tous les côtés. Pour mieux appréhender 
l'action menée, une réunion sur site est organisée le 
samedi 15 avril, sur inscription préalable en mairie.

Côté nouveauté, le budget primitif devra intégrer la 
transformation du Centre Culturel Patrick Masclet. Les 
entreprises sont retenues, l’enclenchement sera fait dans 
les semaines à venir.

Concrètement, la CAF mesure la capacité d'économiser 
sur le fonctionnement. Comme le montre le graphique, 
en faisant face à une inflation importante, la commune a 
su maintenir son épargne à 950 k€. 
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L'embellissement de la commune, engagé en début de 
mandat avec en particulier un très grand nombre de 
bulbes plantés, est indéniable. Dernièrement, ce sont les 
nouveaux espaces face au béguinage et les buttes au 
Bmx qui ont été aménagés.

La construction du nouveau Forestel, rue Jacques Duclos est désormais bel et bien achevée ; les heureux locataires 
ont pu emménager dans ces logements répondant aux nouvelles normes. 

Nouveaux logements

Aménagements

Pour répondre au besoin de stockage de plus en plus 
important au club de l'Olympique Senséen, un nouveau 
local vient d'être aménagé par les services techniques. 
Ainsi, un des vestiaires va pouvoir retrouver sa fonction 
initiale.

Dernièrement, Bernard 
Normani et Jérémy 
Degand  son t  a l l és 
défendre la candidature 
de l'Olympique Senséen 
aux Trophées Philippe 
Seguin dans le cadre du 
Fondaction du Football à 
la Fédération Française 

de Football. Le Club s'est alors fait remarquer par le 
magazine "So Foot". Le projet "Un but, un arbre" a retenu 
leur attention et le club est sorti vainqueur dans la rubrique 
"Développement Durable". Au-delà des quelques lots qui 
seront remis, c'est une récompense du travail engagé par 
les éducateurs et l'ensemble des bénévoles. 

Au foot
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Vie EnsembleCimetière

La crémation étant de plus en plus pratiquée, de 
nouvelles cavurnes, au nombre de 30, ont dû être 
commandées par la commune, ce qui devrait permettre 
de couvrir les deux prochaines années. Pour tenir dans 
l'espace dédié du nouveau cimetière, l'espacement 
entre cavurnes a été restreint. Rappelons que les 
aménagements, par les concessionnaires, d'espace 
de recueillement et le fleurissement permanent ne 
sont pas autorisés par le règlement du columbarium, 
ceux-ci sont toutefois tolérés dans la limite du respect 
de l'ensemble des personnes venant se recueillir et 
du personnel communal pour l'entretien des abords 
des concessions.

Le mois dernier, la bourse militaire organisée par la 30ème 
compagnie US a connu un vif succès ; rendez-vous 
désormais en juin pour la traditionnelle reconstitution d'un 
camp militaire multi époques.

Pour la troisième fois, les Amis du Parcours accueillaient 
le mois dernier l'hypnotiseur Stéphan Watbled pour une 
soirée toujours aussi bluffante, organisée dans la bonne 
humeur.

Le ramassage organisé par l'Arleusienne dans le cadre 
des Hauts-de-France propres a malheureusement encore 
été productif : rappelons qu'une déchetterie est pourtant 
présente sur la commune !

Du côté du vieux cimetière, la procédure de reprise 
des concessions abandonnées qui a débuté le 16 mars 
2022 suit son cours. La réglementation impose de 
laisser un délai de 3 ans, depuis la date de constatation 
de l’état d’abandon, afin de permettre aux familles 
de se manifester pour prendre une décision sur le 
devenir de la (ou les) sépulture(s) qui les concerne. 
Un inventaire des concessions a été réalisé et des 
panneaux indicatifs ont été implantés devant les 
caveaux ciblés par cette démarche. Si vous êtes 
concernés, merci de vous rapprocher de la Mairie 
afin de connaître les éléments et de nous faire part 
de votre décision.
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L’exposition «Le sacré comme inspiration» a réuni 5 artistes d’horizons, 
d’âges et de professions multiples, regroupés autour d’un même 
thème, le «Sacré». Leur cheminement vers cet absolu est différent, 
cependant ils veulent tous se retrouver autour de l’universalité de 
ce Sacré et c’est ce qu’ils nous montrent à travers leurs différentes 
œuvres. Cette exposition fut très appréciée et par les visiteurs et par les 
élèves de nos deux écoles. Ces derniers ont rencontré respectivement 
deux artistes, une le jeudi après-midi, Caroline Hofman, une autre le 
vendredi après-midi, Marie-Pierre Lemahieu. Les enfants ont écouté 
avec beaucoup d’attention leurs interlocutrices et ont pu partager leurs 
émotions, certains ont même parlé de « Plénitude et de Beauté ». 

Le partenariat avec Tandem s'est concrétisé 
avec une nouvelle pièce "toutes les choses 
géniales" donnée en la salle Marcel Paul. A 
partir de listes effectuées de son enfance 
jusqu'à son âge adulte, le comédien nous 
a emmené dans le cheminement, les 
difficultés et les bonheurs de la vie. La 
prochaine représentation avec Tandem 
aura lieu le 11 juin, à 16 heures, au même 
endroit. Il s'agira d'un spectacle de danse 
cette fois.

Le samedi 4 mars, en la salle des fêtes, dans le cadre d'un 
projet éducatif du Conservatoire à Rayonnement Régional 
de Douai, se sont retrouvés environ 70 jeunes violonistes 
issus des Conservatoires et écoles de musique de Douai, 
de Lens, Liévin, Somain, Béthune, Méricourt, Sallaumines, 
Arleux et l'ERIM Osartis Marquion. Ensemble, et devant 
un public nombreux, ils ont interprété des morceaux 
sur le thème de l'Amérique latine, sous les directions 
musicale de Sébastien Gainy et artistique de Gautier 
Dooghe. Quelques jours plus tard, ce sont les batteurs 
et saxophonistes de notre seule école de musique qui se 
sont retrouvés en la salle d'honneur de la mairie pour une 
audition libre donnée devant les parents venus assister 
aux indéniables progrès des élèves de David Kominek.

Renseignements sur l'école de musique à prendre auprès 
du directeur Sébastien Gratia, s.gratia@arleux.com

Culture



C’est sous la musique de valse de « Mon amant de St Jean 
» interprétée en 1942 par Lucienne Delyle que la cantinoise 
Nicole Lecœster et l’arleusien Jean-Claude Silvain ont 
fait leur entrée dans la salle d’honneur de la mairie, ne 
pouvant alors s’empêcher de se mettre à danser devant 
famille et amis réunis en nombre pour célébrer leurs noces 
de diamant. 60 années et 2 jours après une union célébrée 
dans le village voisin, résidence de la jeune fille, monsieur 
le maire Bruno Vandeville les accueillit avec grand plaisir 
pour renouveler leurs consentements. Il commença par 
retracer le parcours de chacun. Après son certificat d’études 
primaires, Jean-Claude s’est formé dans l’électricité, restant 
toujours aux côtés de son père œuvrant dans la plomberie; 
à son retour du service militaire, en Allemagne et au Sahara 

A l'honneur

Maxime PETERS
le 24 février 2023

 Dany VANDENBUSSCHE
le 16 mars 2023

Calliopé MARTEL
le 16 mars 2023

La municipalité souhaite la 
bienvenue aux nouveaux nés

Etat Civil
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Au moulin

Le samedi à la médiathèque, les animations se suivent 
et ne se ressemblent pas. Dernièrement, Sébastien 
Descamps, conseiller municipal délégué au cadre de vie, 
proposait une animation de construction d'hôtel à insectes 
aux enfants accompagnés d'un parent. Si Sébastien avait 
préalablement préparé les hôtels, ce sont les enfants et 
leur parent qui les ont habillés d'éléments végétaux tels 
que des pommes de pin, de la paille, des branchages, 
des tiges de sureau... qui seront vite habités, suivant leur 
nature, par les divers hôtes que sont les coccinelles, les 
pince-oreilles, les abeilles solitaires, les araignées et 
tant d'autres. Devant le succès de la séance, une autre 
est organisée le 29 avril, toujours sur inscription, dans la 
limite des places disponibles.
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français en 1958, il entre au magasin la SRIAC à Aniche 
comme dépanneur avant de rejoindre le groupe Boulanger, 
pour un poste similaire occupé jusqu’à sa retraite. Nicole a 
de son côté beaucoup travaillé dans les champs, œuvré un 
temps à la lainière dès 16 ans, avant de devenir nourrice à 
domicile et de se consacrer à l’éducation de ses enfants. 
Alors que les deux jeunes auraient pu se rencontrer lors 
d’un bal organisé dans le café que tenait la maman de la 
demoiselle à Cantin, c’est à une fête d’Edf à Douai que 
le « court-circuit » (et non le « coup de foudre ») a pris 
comme aime à plaisanter Jean-Claude. Depuis, 3 enfants, 
3 petits-enfants et 3 arrières petits enfants ont agrandi la 
famille, une règle de régularité que souligne également 
Jean-Claude. Tous les deux se sont toujours fortement 
investis dans la vie associative et au service aux autres, 
toujours bénévolement. Nicole a tenu pendant 25 ans les 
majorettes d’Arleux auxquelles participaient naturellement 
ses trois filles ; elle fut longtemps bénévole aux restos 
du cœur, choriste à la Chorale St Nicolas et au Chœur 
du moulin. Jean-Claude est un sportif bien svelte, ancien 
footballeur d’Arleux. Il a été le réparateur de toutes les 
catastrophes, fortement mobilisé pour les problèmes 
électriques dès la première foire à l’ail. Il reste toujours 
actif puisqu’il met ses compétences au service du répare 
café de Cantin. Le devoir de mémoire le touche et il est 
ainsi actuellement président des Anciens Combattants 
de Gœulzin. A deux, ils ont longtemps cultivé l’ail fumé, 
vendu à la maison depuis leur garage. S’ils ont cessé la 
production, ils restent actifs sur les pistes de danse et 
la cérémonie, après s’être ouverte par une valse, s’est 
conclue par un rock, celui des Beatles.

Noces de Diamant

Danièle FLAMENCOURT 
VANKEIRSBILCK
le 18 février 2023

Mireille LECLERCQ BRISBART
le 19 février 2023

Huguette RICHARD JACQUEMONT
le 17 mars 2023

Jean-Marie CANIVET
le 23 mars 2023

La municipalité renouvelle ses 
condoléances aux familles 

endeuillées

Groupes minoritaires

Groupe majoritaire

Les mois, les années passent et nous voici déjà 
arrivés au milieu du mandat que vous nous avez 
confié, c’était en juin 2020. En guise de bilan 
de mi-mandat, un livret, forcément loin d'être 
exhaustif, est en cours d'impression, il vous sera 
très prochainement remis par vos élus.
Vous verrez l’immense travail que nous avons 
accompli ensemble. Nous pouvons en être très 
fiers. Quand d'autres en restent à des détails, 
cherchant toute polémique et on en trouve tant 
nous ouvrons de chantiers, nous sommes, nous, 
et restons toujours au travail pour vous, avec 
une seule visée, l'intérêt général. Tout n'est pas 
encore fait, il nous reste trois années pour tenir 
nos engagements.

Le 28 février, le CM a voté à l’unanimité la création 
d’une piste cyclable entre Arleux et Gœulzin. La 
mobilité douce a le vent en poupe dans l’Arleusis. 
Un chemin de randonnée Arleux Hamel, une 
piste cyclable Arleux Bugnicourt. C’est un projet 
ambitieux et couteux. Mais les structures de 
financement y participeront largement, le solde 
étant partagé entre les 2 villages. Cela ne coutera 
presque rien pour Arleux nous a expliqué Monsieur 
le Maire. La D 65 est très fréquentée et la chaussée 
se dégrade de plus en plus. L’idéal serait de 
construire la piste, de rénover et d’élargir cette voie 
simultanément Travaillons ensemble pour un projet 
réalisable et sécurisé.
E.Bridoux, E.Maquet, B. Merlin

L'Avenir d'Arleux Autrement
Juste avant les vacances scolaires de février nous 
apprenions la fermeture d'une classe à l'école 
François Noël. Quand dans les plus hautes sphères 
du ministère les élèves sont des chiffres, nous 
arrivons à cette situation. Par adhésion à la politique 
Macron, le Maire Bruno Vandeville en Conseil 
Municipal dit :" les effectifs passeront de 18 à 22 
élèves par classe, cela reste correct". Inadmissible !
Et au même moment,refuse de voter et faire voter 
une motion déposé par notre groupe contre la 
fermeture de classe, nous pouvons alors réellement 
apercevoir que son pseudo combat n'est pas franc 
et sincère. Les parents d'élèves apprécieront.
Coquelle.G Lefebvre.S Beauchamp.C

TRIBUNES
Pour faire vivre la démocratie, chaque mois, un 
espace est réservé à chaque composante du 
conseil municipal pour s'exprimer, sous son entière 
responsabilité, sur la vie communale.
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Samedi 1er avril, 17h
Séance de Zumba proposée par l'Olympique Senséen

Dimanche 2 avril
10h, Assemblée générale de l'Arleusienne

Samedi 8 avril, 14h
Chasse aux œufs organisée par la commune 
réservée aux jeunes de la commune, sur inscription

Samedi 8 avril
Découverte tennis de table

Dimanche 9 avril
Compétition UFOLEP au terrain de motocross

Mercredi 12 avril
Ramassage à domicile des verres

Vendredi 14 avril
Séance de sport adapté (rens. en mairie)

Samedi 15 avril
Visite de chantiers sur inscription (voir page 2)

Agenda Dimanche 16 avril
- Brocante des Amis du Parcours, rue Simone Veil
- 16h, Concert des Amis des orgues 

Lundi 17 avril
- Première semaine de l'Accueil de loisirs
- Stage sportif jusqu'au 21 avril 
- Atelier Pêche Nature jusqu'au 19 avril (rens. auprès 
de l'Arleusienne)

Lundi 24 avril
- Deuxième semaine de l'Accueil de loisirs
- Stage goal (organisation Olympique Senséen)

Samedi 29 avril
- Sortie à Amsterdam proposée par les amis du 
parcours
- Atelier : Fabriquez un hôtel à insectes (sur inscription, 
place limitée)

Dimanche 30 avril
- Marché mensuel sous
la halle Gaston Herbo

- Commémoration de la
Déportation, rendez-vous
à 10h45 devant la mairie

MARCHÉ 
DOMINICAL

Dimanche 30 Avril 2023

de 8h00 à 13h00

Sous la halle
 Gaston Herbo


